



EFEMÉRIDE RELATIVA AL
“DÍA MUNDIAL DE LA ASISTENCIA HUMANITARIA”
19 DE AGOSTO DE 2019

ESTE DÍA MUNDIAL DE LA ASISTENCIA HUMANITARIA 2019 SE HONRA EL TRABAJO DE AQUELLAS MUJERES QUE LUCHAN EN ZONAS DE CONFLICTO ALREDEDOR DEL MUNDO.

La conmemoración de los días, semanas, años y décadas internacionales o mundiales fueron creados con el objetivo de visibilizar y en su caso reconocer diversos tipos de hechos o acontecimientos que se dan en el mundo y que marcan la vida de las personas a nivel internacional por el impacto que representa en sus vidas.

La celebración de los Días Internacionales nos da la oportunidad de sensibilizar al público en general acerca de temas relacionados con cuestiones de interés, tales como los derechos humanos, el desarrollo sostenible o la salud. Al mismo tiempo pretenden llamar la atención de los medios de comunicación para que señalen a la opinión pública que existen un problema sin resolver.

[...]

[...] Los Estados Miembros de la Asamblea General proponen la celebración del Día y por consenso se decide si se aprueba o no la resolución por la que se establece el día en particular.¹

La conmemoración de un acto o acontecimiento tiene su reconocimiento particular de acuerdo al órgano que lo propone, de tal forma podemos encontrar los días internacionales o mundiales.

¹ Organización de las Naciones Unidas. (23 de noviembre de 2016). ¿Para qué sirven los Días Internacionales? Obtenido de <https://blogs.un.org/es/2016/11/23/para-que-sirven-los-dias-internacionales/>



En otras ocasiones no es la Asamblea desde Nueva York, sino las agencias especializadas de la ONU – como la Organización Mundial de la Salud (OMS) – las que llevan la voz cantante a la hora de declarar uno de estos Días, aunque si este es el caso se denominan Días Mundiales.

[...]

Además de sensibilizar, la ONU aprovecha estos Días para aconsejar a los Estados sobre acciones para atajar los graves problemas en torno a los que giran muchas de estas fechas.

[...]

Además de los Días, también existen las Semanas, los Años y los Decenios Internacionales, cuya función es la misma, si bien su alcance es más largo.²

En el caso del documento que nos ocupa el día de hoy, tiene como finalidad reconocer y visibilizar la importante labor que realizan miles de personas en el mundo en materia de asistencia humanitaria en zonas de conflicto, y en especial en este año 2019 la labor que llevan a cabo en miles de mujeres que sin pensar en los riesgos a los que se exponen, desarrollan esta importante labor humanitaria para generar consuelo y bienestar a las personas que están en desgracia.

Cada 19 de agosto celebramos el Día Mundial de la Asistencia Humanitaria para rendir tributo a los trabajadores que arriesgan sus vidas llevando ayuda humanitaria a otros, así como apoyar a las personas afectadas por las crisis en todo el mundo.

Campaña 2019: Mujeres en la asistencia humanitaria #trabajadorashumanitarias

Este Día Mundial de la Asistencia Humanitaria 2019 honramos el trabajo de aquellas mujeres que luchan en zonas de conflicto alrededor del mundo. Aquellas heroínas anónimas que trabajan al frente de sus comunidades en los terrenos más difíciles: desde las heridas de guerra en Afganistán, hasta la inseguridad alimentaria en el Sahel, o hasta aquellas que han perdido sus hogares y medios de vida en lugares como República Centroafricana, Sudán del Sur, Siria y Yemen. También se quiere honrar los esfuerzos de todas las asistentes humanitarias alrededor del mundo que se unen a las personas más necesitadas.

Las mujeres conforman un gran número de aquellos que arriesgan sus propias vidas para salvar a otros. A menudo son las primeras en responder y las últimas en irse. Estas mujeres merecen un reconocimiento. Se necesitan hoy más que nunca para fortalecer la respuesta humanitaria mundial. Y los líderes mundiales, así como los actores no estatales, deben

² Organización de las Naciones Unidas. (23 de noviembre de 2016). ¿Para qué sirven los Días Internacionales? Obtenido de <https://blogs.un.org/es/2016/11/23/para-que-sirven-los-dias-internacionales/>



garantizar que ellas, y todo el personal de asistencia humanitaria, tengan garantizada la protección [...]³

La asistencia humanitaria es una actividad de extrema nobleza, sin embargo, los riesgos que implica su realización ha cobrado la vida a lo largo de los años de miles de personas además de generar en un importante número más de personas lesiones físicas o secuelas importantes en su salud.

La conmemoración de este año coincide con el 15º aniversario del atentado contra las Naciones Unidas en Bagdad, en el que murieron 22 de nuestros compañeros. Desde aquella tragedia, que dio lugar a la proclamación del 19 de agosto como Día Mundial de la Asistencia Humanitaria, más de 4.000 trabajadores de socorro han muerto, han resultado heridos o han sido detenidos o secuestrados, lo que hace una media de 300 trabajadores humanitarios muertos, detenidos o heridos cada año.⁴

La Asamblea General de las Naciones Unidas, en su resolución A/RES/63/139 propuso que el 19 de agosto de cada año se conmemore y se reconozca la labor que miles de personas realizan en el mundo en materia de ayuda humanitaria.

La Asamblea General de las Naciones Unidas, en su resolución A/RES/63/139, designó el 19 de agosto como el Día Internacional de la Asistencia Humanitaria, para rendir tributo a los trabajadores que arriesgan sus vidas llevando ayuda a otros, así como apoyar a las personas afectadas por las crisis en todo el mundo.

Naciones Unidas hace un llamado para centrar la atención en los millones de civiles afectados por los conflictos armados,
[...]

Aunado a lo anterior uno de los objetivos de la resolución es la de contribuir a que el público cobre mayor conciencia de las actividades de asistencia humanitaria en todo el mundo y de la importancia que reviste la cooperación internacional en este sentido, así como para rendir homenaje a todo el personal de asistencia humanitaria, incluido el personal de las Naciones Unidas y el personal asociado [...]⁵

³ Organización de las Naciones Unidas. (s.f.). Día Mundial de la Asistencia Humanitaria, 19 de agosto .
Obtenido de <https://www.un.org/es/events/humanitarianday/>

⁴ Organización de las Naciones Unidas. (s.f.). Día Mundial de la Asistencia Humanitaria. Obtenido de <https://onu.org.pe/dias-internacionales/dia-mundial-de-la-asistencia-humanitaria/>

⁵ CNDH. (s.f.). Día Mundial de la Asistencia Humanitaria 2019. Obtenido de <https://www.cndh.org.mx/noticia/dia-mundial-de-la-asistencia-humanitaria-2019>



**CÁMARA DE
DIPUTADOS**
LXIV LEGISLATURA



Es en razón de lo anterior que nuestro país como parte de este reconocimiento debe de sumarse a la conmemoración de este día y en particular en este año que se reconoce la labor que realizan miles de mujeres en el mundo aún en contra de su propia seguridad y en ocasiones a costa de su vida.

Es por lo anteriormente expuesto que, en el Partido Verde Ecologista de México, consideramos de vital importancia que se conmemore este 19 de agosto como "Día Mundial de la Asistencia Humanitaria" del 2019 como en el que se honra el trabajo de aquellas mujeres que luchan en zonas de conflicto alrededor del mundo, como medida afirmativa que permita visibilizar y reconocer la asistencia humanitaria como mecanismo inmediato para atender y mitigar los factores que causan sufrimiento a las personas que habitan zonas de conflicto.

Salón de Sesiones de la Cámara de Diputados del Honorable Congreso de la Unión, 20 de agosto de 2019.

**DIPUTADO ARTURO ESCOBAR Y VEGA
COORDINADOR DEL GRUPO PARLAMENTARIO
DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO**